
油尖旺區議會第 109/2016 號文件  

 

2016-2019 年度油尖旺區議會會議 

高度關注油麻地果欄大火 

要求檢視及改善消防設備 
背景： 
(1) 油麻地果欄於今年 9 月 4 日發生火警，火勢猛烈，不久就升為三級火，有數

間店舖受波及焚毀，欄商損失嚴重。 
(2) 果欄本身的建築己被列入保育行列，令人擔心欄內設施，包括水、電、消防

設備等是否符合現行法例要求。除了果欄經營者的安全外，果欄頗為接近民

居，亦令人高度關注附近居民受到的火警威脅 
(3) 由於部份焚毀的店舖含有石棉，令人擔心空氣受到污染，尤其是附近有三所

小學，學生的健康問題受到關注。 
(4) 自 1968 年開始，政府已推動搬遷果欄，但居民等了近半個世紀，至今仍未

見成事。 
 
要求: 
(一)   我們強烈要求消防處立刻全面檢視現時果欄的消防設備及如有需要，作出

改善要求，以減低再次發生大火的危險。 
(二)   我們要求環保署及有關部門採取一切可行措施，包括妥善清理及處置果欄

內及附近的石棉瓦片廢料及繼續監察附近小學內的空氣質素。 
(三)   我們要求政府決策局向市民盡早公布及落實果欄的搬遷計劃，以符合市民

的期望。 
 
文件提呈 

文件提呈 2016 年 9 月 29 日油尖旺區議會討論，謹此要求發展局、食物及衛生局、

消防處及環保署派員出席，回應上述要求。 

                                       提呈人：林健文 

                                    余德寶       

                                       2016 年 9 月 13 日 


